

jueves, 18 de mayo de 2023

# El Pleno de la Diputación avala una modificación presupuestaria de 13,2 millones de euros para actuaciones necesarias contra la sequía en la provincia



Imagen de archivo de sesión plenaria

La Diputación de Sevilla ha celebrado esta mañana sesión plenaria de carácter extraordinario a fin de aprobar, entre otras cuestiones, una modificación presupuestaria de 13,2 millones de euros para realizar una serie de actuaciones necesarias contra la sequía en la provincia.

Ante las actuales circunstancias de explotación y calidad del agua captada en los municipios, inicialmente detectados en riesgo de falta de abastecimiento de agua potable a la población, son necesarias las siguientes actuaciones.

Mejora de la Estación de Tratamiento de Agua Potable (ETAP) de Badolatosa-Casariche para la

eliminación de sulfatos. Su inversión asciende a 1 millón de euros.

Nuevo abastecimiento de agua a Montellano. Para este municipio se prevén dos actuaciones con carácter de emergencia. La primera, la asistencia técnica de la Diputación al Ayuntamiento de esta localidad para el estudio de la situación hídrica y propuesta de soluciones para paliar los efectos de la sequía ante la gran disminución de los niveles de los acuíferos.

Según responsables del Área de Servicios Públicos Supramunicipales, la solución técnica 'más viable' para aumentar la disponibilidad de agua y con buena calidad pasa por la explotación de nuevas fuentes de recursos. En concreto, habría que reforzar la línea de captación de aguas subterráneas realizando cinco nuevos sondeos. Esta actuación supone una inversión de 1,4 millones de euros.

Otra medida, contemplada como 'plan b', sería contar con una conexión con la red procedente desde El Coronil, que sería gestionada desde el Ayuntamiento para asegurar que el agua siga llegando a los hogares de Montellano en el caso de que no existan reservas en los acuíferos. De llevarse a cabo esta actuación la inversión asciende a 5 millones de euros.

Una tercera actuación será la del tratamiento de desnitrificación en sondeo de abastecimiento en El Cañuelo (El Castillo de las Guardas). 300.000 euros es la inversión prevista para esta actuación.

En cuarto lugar, proyecto de construcción de mejora de la estación de bombeo de agua potable al Consorcio Sierra Sur, nuevo depósito y sistemas antiarriete en Osuna. Históricamente, el abastecimiento a los municipios que conforman la comarca de Estepa-Sierra Sur se articula desde captaciones de aguas subterráneas situadas en las proximidades de la población, limitando el abastecimiento de fuentes superficiales. Actualmente, los acuíferos que sirven de suministro de agua potable a los municipios del Consorcio de Aguas de la Sierra Sur (El Saucejo, Los Corrales, Martín de la Jara, Algámitas, La Roda de Andalucía y Villanueva de San Juan) están sometidos a sobreexplotación, acusando esta situación en épocas de sequía puesto que el acuífero solo se recarga con el agua procedente de las precipitaciones.

Con la actuación propuesta se realizará una mejora del abastecimiento a los municipios de la Sierra Sur a través del bombeo existente en Osuna, que eleva el agua hasta el depósito de cabecera en El Saucejo, desde el que se distribuye el agua al resto de municipios (Algámitas, Los Corrales, Martín de la Jara, Pruna, Villanueva de San Juan y La Roda de Andalucía con El Saucejo incluido). El objetivo principal de esta actuación es alcanzar una capacidad de 6.000 metros cúbicos/día, mejorando los actuales de 4.000 metros cúbicos/día que el sistema es capaz de aportar aspirando desde el anillo de abastecimiento del Plan Écija y alcanzando al menos 24 horas de reserva ante cualquier avería o fallo en el suministro. Esta actuación requiere una inversión de 2,3 millones de euros.

Nuevo sondeo en Las Navas de la Concepción. En esta localidad de la Sierra Morena sevillana se prevé acometer un nuevo sondeo que refuerce el número de fuentes de suministro de agua y asegure la dotación mínima por habitante en coordinación con el Instituto Geológico y Minero de España. Para ello está prevista una inversión de 625.000 euros.

Tramitación por urgencia de abastecimiento a El Real de la Jara. Se acometerán obras de urgencia con actuaciones necesarias para proceder a su licitación con una inversión total de 2,4 millones de euros.

Además de todas estas actuaciones está prevista la financiación para otras posibles que se pudieran acometer en la lucha contra la sequía por importe de 1,2 millones de euros.